

Session I : Les jeunes en tant qu'auteurs et victimes d'infractions

« Comment prévenir la récidive chez les jeunes délinquants ? »

Prof. Dr. Ulrich Wagner, Dr. Jost Stellmacher, Philipps-Universität de Marbourg,

Allemagne

Résumé

Cet exposé présente les principaux résultats d'une étude réalisée entre 2006 et 2011 dans le Land de Hesse, en Allemagne, auprès de jeunes délinquants incarcérés. Ce projet de recherche comprenait l'examen des chiffres officiels du gouvernement en ce qui concerne la récidive et des entretiens approfondis avec des jeunes délinquants et leurs agents de probation. Nous nous intéressons ici aux données tirées des entretiens. Une comparaison entre les détenus libérés et condamnés à nouveau dans l'année qui suit et ceux qui ne récidivent pas (non-récidivistes, n = 16) montre que ces derniers expriment un degré plus élevé de réflexion critique sur leur propre délit, qu'ils sont plus fréquemment en contact avec des non-délinquants et rompent les contacts avec les délinquants, que leur emploi du temps, et en particulier leur temps de loisir, est plus structuré, qu'ils montrent un plus grand intérêt pour l'éducation, abandonnent la consommation de drogues et tendent à rejeter la violence. Les implications de ces recherches en ce qui concerne le placement en détention des jeunes délinquants sont examinées.